

Economía aseguró el cumplimiento del 100% del Plan Bicentenario

15 programas se ejecutaron en el 2025 y se proyectó similar trabajo para este año.



EN LA SEDE DEL INSTITUTO AIEP SE REALIZÓ LA CUARTA SESIÓN DE LA GOBERNANZA DEL PLAN.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Con un 100% de cumplimiento cerró el año el Plan Bicentenario en materia de economía, con la ejecución de 15 programas que representaron una inversión de mil 700 millones de pesos, los que se espera replicar en el 2026.

Estos fueron algunos datos revisados en la cuarta sesión de la gobernanza del Plan Económico Bicentenario de Chiloé, instancia que además de los actores públicos sumó al mundo privado. Incluso, la próxima semana se lanzará un conjunto de acciones impulsado por las empresas para conmemorar los 200 años de la anexión de Chiloé a la República de Chile.

En este sentido, Luis Cárdenas, seremi de Economía, Fomento y Turismo, relató que "hemos dado cuenta del compromiso de nuestro Presidente Gabriel Boric, de nuestra oferta programática como Ministerio de Economía con cumplimiento de un 100%, tenemos cerca de 15 programas que ejecutamos en el 2025 con cerca de 1.700 millones de pesos y una gran cantidad de bene-

ficiarios de la pesca artesanal, del turismo y de la innovación y emprendimiento".

Además, expuso que "hemos construido una agenda muy significativa, con un gran aporte de las empresas del sector privado, lo que daremos a conocer la próxima semana, lo que nos tiene muy conformes y, por lo tanto, la gobernanza del Plan Bicentenario en Economía se ha cumplido a cabalidad, también con la idea de seguir fortaleciendo el desarrollo para el 2026 donde vamos a replicar los mismos instrumentos".

GREMIOS

Por su parte, Ángela Saavedra, directora regional del Consejo del Salmón, mencionó que "creemos que estas iniciativas son sumamente relevantes, poder tener un plan económico para el desarrollo de Chiloé aporta a poder relevar algo tan importante como cumplir 200 años. Como consejo estamos muy contentos porque aquí se demuestra una vez más la importancia de la articulación público-privada, donde participan no solamente los gremios sino que las empresas que están dentro de las comuni-

dades para lograr un proyecto con distintas actividades".

A su vez, Pablo Moraga, representante del Salmon-Chile, expresó que "quedan pocas semanas para esta conmemoración y nosotros muy felices de poder ser parte de esto, en donde se condensan las actividades que se van a desarrollar para el Bicentenario de Chiloé, por parte de los sectores productivos de la provincia. Hemos desarrollado una iniciativa que ha durado muchos meses y hoy estamos viendo los resultados".

Quien también formó parte de este encuentro que se realizó en el Instituto Aiep de Castro fue el delegado presidencial provincial, Marcelo Malagueño, tras el que comentó que "hay que destacar el tremendo trabajo que ha hecho la seremi de Economía al dirigir el trabajo de la subcomisión economía para el bicentenario, esta es una de las cuatro subcomisiones para la celebración del bicentenario y se logró articular a las empresas, al público asociado a economía para sacar ideas que signifiquen cosas concretas para la provincia y que finalmente viene a beneficiar a los vecinos".